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Avec ce journal High-tech
Le reconditionné,
la bonne occasion

Football Ligue Méditerranée
Une affaire
d’agression sexuelle
dénoncée P.18

Football OM
Pourquoi
Ndiaye n’y
arrive pas P.17

Jean-Pierre Pap
Ancien joueur
professionnel
de football

Valentin Rongier
Joueur professionnel
de football à Marseille
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Jenny Perret
Joueuse professionne
de football à Marseil

Fabien Gilot
Ancien nageur professionnel

et médaillé olympique

ALLUMONS LES JEUX OLYMPIQUES
Unis pour porter fièrement les valeurs de l’olympisme.

Partenaires, collaborateurs, clients, administrateurs de Sociétés Locales d’Epargne :
ils seront 44 à porter la FlammeOlympique grâce à la Caisse d’Epargne CEPAC.

323907

Aix-en-Provence
Constance:
les doutes de
l’opposition P.4
/ PHOTOGILLES BADER

Assises Pages faits divers
Un conseiller

pénitentiaire jugé pour
viols sur mineure

Les Pennes-Mirabeau

Unmorceau du
pont Transbordeur
deMarseille au
milieu des bois?
Desmorceaux du pylône sud de l’ancien
pont se situent dans un coin de forêt, à quelques
mètres du terrain de boules du quartier
de La Voilerie !P.8 / PHOTO P.B.

Mobilité
La voiture à 100 euros

parmois, c’est déjà fini P.II

Cyclisme Tour de La Provence
"Fier d’avoir fait plaisir au
public et aux coureurs"P.20



À 23 ans, Clémence Beaux
est diététicienne et effectue
une licence pro dans la pré-
vention. Originaire des
Hautes-Alpes, elle a créé
son jeu durant ses études.
Rencontre avec cette jeune
entrepreneuse.

Peux-tu présenter ton projet ?
J’ai créé un jeu de société sur
l’équilibre alimentaire pendant
mes études. C’est un jeu de pla-
teau un peu comme "Les Incol-
lables". Sur le plateau de jeu on
retrouve des cases de couleur.
Chaque couleur se rapporte à
une famille d’aliment et chaque
famille d’aliment se rapporte à
une carte et à une question. Ce
sont des questions sur des
idées reçues, sur des choses pra-
tiques du quotidien. On re-
trouve aussi quelques cases dé-
fi. Et le but est simple : avoir le
maximum de bonnes réponses
pour gagner la partie. L’intérêt
est d’éclairer sur l’équilibre ali-
mentaire le plus de gens, de 7 à
77 ans comme le dit l’expres-
sion. On peut y jouer de 2 à 16
personnes et les parties durent
entre 20 minutes et 1 h 30.

Comment as-tu eu l’idée de
proposer ce concept ?
J’ai eu l’idée de faire ce jeu pour
répondre à un besoin que
j’avais dans mon métier de dié-
téticienne. À la base ce n’était
que pour mes ateliers. Ça ne
s’adressait qu’à mes patients.
Puis, je me suis aperçu que ça
marchait très bien et j’ai pensé
que je pouvais en faire quelque
c h o s e à u n e p l u s g r a n d e
échelle.

Q u e l s s o n t t e s o b j e c t i f s
pour 2024 ?
Ce sera déjà d’améliorer le jeu
pour qu’il soit vraiment irrépro-
chable, de lancer sa production
et de voir ce qui s’ensuit, mais
pour l’instant, il faut bien finir
les choses. Ce n’est encore
qu’un prototype que j’ai peint
moi-même. À côté de ça j’aime-
rais bien garder un côté diété-
tique, en libéral ou dans une cli-
nique. Mais je voudrais que
cette aventure fasse partie de
mon quotidien. La création, le
jeu, l’éducation, c’est quelque
chose que j’affectionne particu-
lièrement et donc, même si je
suis diététicienne dans ma vie
de tous les jours, je veux garder
du temps pour ce projet.

Propos recueillis
par Pierre BUSSIENNE

C
’était une soirée de
fête qui en appellera
probablement beau-
coup d’autres, ce jeudi

8 février, dans les locaux de Wel-
come Family. Pas parce qu’un
nouveau marché prometteur a
été obtenu, mais car la "family"
s’est agrandie, en intégrant en
son sein la première lauréate du
projet de "pouponnière" de l’en-
treprise. C’est le nom donné à
son incubateur. Il vise à aider
les projets de jeunes entrepre-
neurs innovants sur le secteur
du jeu et du jouet. L’entreprise
étant elle-même la référence en
Europe sur le marché de l’ac-
cueil des familles dans le milieu
de la restauration et de l’hôtelle-
rie.
"Nous nous intéressons naturel-
lement aux gens, et aux projets
qu’ils ont, donc la motivation
pour créer un incubateur a été
très facile à trouver, explique
Frédéric Martz, l’un des trois
fondateurs de Welcome Family.
Par ce biais, on souhaite trans-
mettre nos connaissances, notre
réseau à de jeunes entreprises
qui ont besoin d’un coup de
pouce. Et en contrepartie, ils
nous ouvrent d’autres horizons,
étoffent également notre réseau
et nous allons nous enrichir intel-
lectuellement les uns les autres."
Pour cette première édition,
l’appel à projet a été fait en juin
dernier, avec des inscriptions
ouvertes jusqu’à la fin de l’an-
née 2023. Lancée sur les ré-
seaux et appuyée par quelques
influenceurs, sur Tiktok notam-
ment, la campagne a rencontré
un franc succès. Ce sont au final
50 projets qui ont été retenus
dans un premier temps. Un jury
composé d’une quinzaine de
membres, professionnels du
jouet, PDG, influenceurs ou avo-
cat, en a sélectionné huit. Et ces
huit finalistes étaient invités le
8 février à présenter leurs idées
en présentiel dans les locaux de

Welcome Family, à La Barque.
Après d’intenses délibérations,
le jury a eu du mal à départager
les projets tant la qualité était
au rendez-vous, allant du jouet
en bois, au plateau de jeu de so-
ciété en passant par la boite à
histoire et la console de jeu dé-
matérialisée par téléphone. Et
c’est finalement à l’unanimité
que le projet baptisé "Qu’est-ce
que je sais vraiment", crée par
Clémence Beaux, diététicienne
de 23 ans, a été choisi à l’unani-
mité des votants.
"Nous avons été séduits par la
simplicité et la belle idée derrière
ce jeu. C’est souvent de la simpli-
cité que naît l’extraordinaire, ra-
conte Frédéric Martz, à propos
du jeu de plateau ludique qui

propose des questions en rap-
port avec l’équilibre alimen-
taire (voir encadré ci-dessous).
Clémence a particulièrement
brillé grâce à son idée, son sujet
clé de la nutrition mais aussi
grâce à sa prestation orale et son
envie de développer le projet à
grande échelle. Nous avons hâte
de le voir se concrétiser et de
constater son impact positif sur
le marché".
En récompense de ce succès, la
jeune entrepreneuse va rece-
voir un soutien important en de-
venant le premier "poupon" de
Welcome Family. Elle bénéficie-
ra premièrement d’une avance
de 50 000¤ pour financer la pro-
duction du jeu. Elle aura égale-
ment accès aux locaux de l’en-

treprise pour y travailler avec
jusqu’à quatre collaborateurs.
Enfin, elle profitera d’un accom-
pagnement complet par Wel-
come Family, comprenant la
création de prototypes, du
contenu graphique et web, ainsi
que des séances photo profes-
sionnelles pour mettre en va-
leur le jeu d’éducation nutrition-
nelle.
Les appels à projet de la poupon-
nière ont vocation à être renou-
velés "peut-être tous les ans,
ajoute Frédéric Martz. Qui
conclut : "Nous restons cepen-
dant attentifs aux projets inno-
vants, écoresponsables et intéres-
sants, en rapport avec le monde
de l’enfance".

Pierre BUSSIENNELes huit finalistes étaient présents pour parler de leurs projets. / PHOTO P.B.

Nousavons été
séduitspar la
simplicité et labelle
idéederrière ce jeu,
avec son sujet clé
de lanutrition.„

Créée en 2011 par trois
amis, l’entreprise est née
de l’idée que les familles
n’étaient pas reçues correc-
tement dans les restau-
rants et hôtels français.

"Avec Laurent et Philippe, on a
fait un constat simple. En tant
que pères de famille, on avait
l’impression qu’en allant au res-
taurant ou à l’hôtel en famille,
on dérangeait", raconte Frédé-
ric Martz, l’un des trois créa-
teurs de Welcome Family.
Partant de cette idée, une de
leur connaissance leur raconte
son tour du monde et com-
ment aux quatre coins du
globe, jouets et cahiers de des-
sins étaient proposés aux en-
fants dans les lieux de récep-
tion. "On s’est dit banco et on a
suivi ce modèle, reprend Frédé-
ric. On a alors imaginé une
gamme de produits pour ac-
cueillir les enfants en hôtelle-
rie-restauration. Ça a tout de
suite marché et de fil en ai-
guille, on s’est retrouvé leader
européen sur le domaine au-
jourd’hui".

Travaillant avec des groupes
comme Burger King, Accor, le
Club Med, c’est aussi Welcome
Family qui a imaginé la chaise
haute et rouge caractéristique
de chez McDonald’s. "On en a
vendu 45 000 à travers le
monde", se réjouit le chef d’en-
treprise.
Aujourd’hui, Welcome Family
s’est diversifiée et propose aus-
si des objets publicitaires
comme le précise Frédéric :
"On travaille avec des entre-
prises dans tous les secteurs. On
leur fournit des goodies à l’effi-
gie de leur marque, des mas-
cottes en peluche, des ballons,
tout en restant dans le produit
en rapport à l’enfance. On es-
saie également de faire appel à
l’écoconception, de créer des pro-
duits durables. On se focus sur
des jouets que l’on peut garder
et réutiliser, sans tomber dans
le greenwashing".
Welcome Family compte 25 sa-
lariés. En 2023, elle a réalisé un
chiffre d’affaires de 9,3 mil-
lions d’euros, en hausse de
10 % sur un an. Elle vise 12 mil-
lions d’euros de chiffre d’af-
faires pour 2024.

P.B.

Philippe Shi, FrédéricMartz et Laurent Guillou, les trois amis et créateurs en 2011 de l’entrepriseWelcome Family dans leurs locaux de La Barque. / PHOTO P.B.

L’ENTREPRISE

WelcomeFamily, 13 ans
d’expertise du jeu et du jouet

LA LAURÉATE

ClémenceBeaux, de la diététiqueau jeu deplateau

Welcome Family tient la première
lauréate de sa pouponnière
Basée à La Barque, l’entreprise spécialisée dans la création de jeux et jouets à destination de l’hôtellerie-restauration accueille
la première pensionnaire de sa "pouponnière", son incubateur pour aider les jeunes entrepreneurs à se développer.
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